
В новой Думе услышат каждого,
если он будет разделять интересы страны, 
Костромской области и ее жителей

Более 90 млн рублей
составит финансирование госпрограммы поддержки малого и среднего бизнеса в этом году 

Об этом заявил только что избранный 
председателем регионального 
парламента Алексей Анохин. Кроме 
председателя, на первом заседании 
областной Думы шестого созыва 
депутаты выбрали его замов и  
руководителей комитетов. Кто из 
прежнего состава сохранил свои 
позиции и чего добились новенькие, 
узнала корреспондент «СП-ДО» 
Алена АРСЕНЬЕВА.

Открыл первое заседание старейший по возрасту, 
да и по пребыванию в Думе, Андрей Бычков. Он за-
метил, что состав областного заксобрания обновился 
на 40 процентов: «Прилив новых сил — нормальный 
процесс, который дает возможность развиваться». 

Правда, если смотреть с точки зрения политиче-
ской принадлежности этих сил, большинство за собой 
сохранила и даже приумножила «Единая Россия». 
Как напомнил председатель областной избиратель-
ной комиссии Михаил Барабанов, единороссы полу-
чили 28 мандатов. Еще три депутата в новом соста-
ве Думы представляют КПРФ, два - «Справедливую 
Россию», по одному  — ЛДПР и «Яблоко». Есть один 
самовыдвиженец.

Глава региона Сергей Ситников поздравил всех 
избранных депутатов и отметил, что от каждого из 
них жители области ждут взвешенных, эффективных 
решений, направленных на социально-экономическое 
развитие области.

«Работать нам с вами предстоит в непростых усло-
виях. Призываю вас отказаться от разного рода око-
лополитических историй, связанных либо с личными 
интересами депутатов, либо с интересами узкой груп-
пы лиц. Мы с вами избраны для того, чтобы работать 
на благо людей», - напомнил Сергей Ситников и по-
просил немедленно начать работу над законом о под-
держке старшего поколения. 

Под чьим руководством работать в Думе, решали 
сами депутаты. Своих претендентов на пост председа-
теля областного заксобрания выдвинули две из четы-
рех думских фракций. «Единая Россия» предложила 
кандидатуру нового для Думы, но хорошо известного 
всем Алексея Анохина, секретаря регионального от-
деления партии и председателя благотворительного 
фонда «Единение». 

Алексей Анохин сразу заявил о том, что владе-
ющая большинством в Думе партия тем не менее не 
претендует на гегемонию: «Каждый депутат должен 
быть услышан и поддержан, если разделяет интересы 
страны, Костромской области и конкретных костро-
мичей. Наша главная цель - укрепление региона и по-
вышение качества жизни его жителей».

Его оппонентом стал еще один новичок - руко-

водитель фракции партии «Справедливая Россия» 
Александр Плюснин. Он объяснил свое выдвиже-
ние тем, что партии большинства должна быть аль-
тернатива.

Голосовали депутаты тайно. В итоге Алексей Ано-
хин получил 28 голосов «за», а его соперник — пять 
(из 36 депутатов на заседании присутствовали 33). 

Заняв пост председателя, Алексей Анохин подчер-
кнул, что его первоочередными шагами будут страте-
гические. Это выполнение программы, с которой пар-
тия шла на выборы, и пятилетнего плана, который 
предложил глава региона Сергей Ситников. В числе 
приоритетов и консолидация всех сил, объедение уси-
лий разных ветвей власти для реализации конкрет-
ных проектов. 

Так же, тайным голосованием, думцы выбрали 
трех заместителей председателя. Первым замести-
телем, как и в прошлом созыве, стал Алексей Сит-
ников. Он заявил, что главное – это работа над фор-
мированием сбалансированного областного бюдже-
та при сохранении социальных гарантий. Увеличе-
ние объема ВВП, строительство новых производ-
ственных мощностей, поддержка сельского хозяй-
ства и образования, развитие здравоохранения — 
важны не менее. 

Из трех кандидатур на оставшиеся посты замести-
телей председателя - старожилов Сергея Деменкова, 
Ивана Богданова и Валерия Ижицкого депутаты вы-
брали первых двух.

Определились они и с тем, кто возглавит 

семь думских комитетов. Андрей Бычков — те-
перь председатель комитета по государственному 
устройству и местному самоуправлению, депутат-
ской деятельности, регламенту и информацион-
ной политике. Олег Скобелкин вновь возглавил 
комитет по бюджету. Юрий Кудрявцев оставил за 
собой образование и культуру. Еще один предста-
витель прежнего состава -  Сергей Калашник бу-
дет отвечать за экономическую политику и пред-
принимательство.

Три комитета - аграрный, по труду и социальной 
политике, по вопросам материнства и детства, моло-
дежной политике, спорту и туризму получили но-
венькие: Вадим Курбанов, Александр Плюснин и Вя-
чеслав Головников.

То, как в нашем регионе исполняется 
поручение Президента России о принятии 
мер, направленных на развитие 
предпринимательства, обсудили на 
заседании областной администрации, 
состоявшемся на этой неделе. Также 
на заседании рассмотрели меры, 
принимаемые по недопущению роста 
налоговой нагрузки на предприятия 
региона, и   приняли постановление, 
устанавливающее новый порядок 
проведения антикоррупционной экспертизы 
нормативных правовых актов. 
С подробностями — корреспондент «СП-ДО» 
Юлия МЕРКУРЬЕВА.

Сегодня в малом и среднем бизнесе области работают 108,8 
тысячи человек, треть занятых в региональной экономике. Сек-
тор малого и среднего предпринимательства формирует около 30 
процентов валового регионального продукта. В 2014 году в бюд-

жет региона им перечислено более 1,8 миллиарда рублей нало-
гов. Ежегодный прирост налоговых поступлений по специаль-
ным налоговым режимам составляет от 6 до 7 процентов. Оборот 
субъектов малого и среднего бизнеса в прошлом году насчитывал 
166,8 миллиарда рублей. 

Финансовая поддержка
Основное направление госпрограммы поддержки малого и 

среднего бизнеса – это финансовая поддержка. В этом году пред-
приниматели могут получить целевые субсидии на создание соб-
ственного бизнеса – до 250 тысяч рублей, на возмещение перво-
начального взноса по договору лизинга, на возмещение процент-
ной ставки по кредиту, на возмещение до половины расходов по 
договорам купли-продажи оборудования.

Предприниматели могут воспользоваться поддержкой Гаран-
тийного фонда Костромской области. По данным экспертов, за 9 
месяцев этого года Гарантийный фонд заключил 34 договора по-
ручительства на сумму более 100 миллионов рублей, банками-пар-
тнерами выдано более 600 миллионов рублей кредитных средств.

В регионе оптимизированы сроки прохождения администра-
тивных процедур органов местного самоуправления. По словам 
директора департамента экономического развития Александра 
Свистунова, планируется также сократить сроки подготовки и 

выдачи градостроительного плана земельного участка, а также 
время на регистрацию юридических лиц с пяти до трех рабочих 
дней, и срок государственной регистрации права собственности – 
с восьми до трех рабочих дней.

Кроме того, для поддержки экономической активности мало-
го бизнеса в мае 2015 года приняты законы Костромской обла-
сти, устанавливающие «налоговые каникулы» для впервые заре-
гистрированных предпринимателей, работающих в социальной и 
научной сферах и применяющих упрощенную систему налогоо-
бложения, а также работающих в социальной и производственной 
сферах и применяющих патентную систему налогообложения. 

В два раза уменьшена налогооблагаемая база для предприни-
мателей северо-восточных районов области, использующих па-
тент.  По словам  Александра Свистунова, сейчас проходят со-
гласование законопроекты, предполагающие расширение переч-
ня видов деятельности, для которых с 1 января 2016 года может 
быть выбран патент, а также возможность распространить «нало-
говые каникулы» на сферу бытовых услуг.

По итогам реализации всех мероприятий госпрограммы по 
поддержке малого и среднего бизнеса планируется увеличить 
оборот продукции, производимой малыми предприятиями реги-
она, до 151,9 миллиарда рублей, увеличить количество субъектов 
малого и среднего бизнеса на одну тысячу человек, а количество 
вновь созданных рабочих мест - до 1,5 тысячи единиц.

Мораторий на рост налогов
О ходе исполнения поручения Президента Российской Фе-

дерации о принятии мер по недопущению резкого роста налого-
вой нагрузки на предприятия и рассмотрении вопроса об увели-
чении норматива отчислений в местные бюджеты налога, взимае-
мого при применении упрощенной системы налогообложения, на 
заседании администрации рассказал директор департамента фи-
нансов Илья Баланин.

В 2013 году федеральным законодательством были внесены 
изменения, по которым субъекты РФ могли устанавливать нало-
говую ставку на отдельные объекты недвижимого имущества ис-
ходя из их кадастровой стоимости.

В целях реализации федеральной нормы в области был раз-
работан законопроект, предусматривающий определение нало-
говой базы исходя из кадастровой стоимости в отношении тор-
говых центров общей площадью свыше 1500 квадратных метров 
и помещений в них. Документ предлагал установить налоговую 
ставку с 2015 года – 1,5 процента, а с 2016 года – 2 процента от ка-
дастровой стоимости объекта. Это позволило бы привлечь допол-
нительно в областной бюджет по ставке 2 процента около 67 мил-
лионов рублей. В ноябре 2014 года проект закона про-
шел первое чтение.
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В НОМЕРЕ
*по состоянию на 7 октября

92 95 98 ДТ

Электон-нефтегаз-Кострома 33,40 35,50 - 34,00

КТК 33,50 35,50 38,40 33,30 / 33,10

Совкомбанк 60,95 67,45 68,37 75,88

Бинбанк 62,00 66,00 70,00 74,00 

Аксонбанк 62,00 65,20 70,00 73,70

Россельхозбанк 63,00 66,00 71,00 74,00
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Банк $ покупка $ продажа евро покупка евро продажа

Сбербанк 61,70 67,40 69,20 75,30

ВТБ 61,75 65,35 69,75 73,50

Газпромбанк 62,75 65,25 70,40 73,35

16+
Для детей старше 16 лет

Мэтр регионального парламентаризма Андрей Бычков продолжил путь профессионального политика, возглавив думский комитет 
по государственному устройству и местному самоуправлению, депутатской деятельности, регламенту и информационной политике 


